

# 8

## Un triángulo virtuoso



El Molino para La Paz promueve la cultura del desarme y la no violencia.

# Interlocución ciudadana

- **Articulamos esfuerzos con cúpulas empresariales a favor de las y los más vulnerables**
- **Trabajamos en conjunto con la ciudadanía, empresarios y autoridades**
- **Participamos en los Gabinetes de Seguridad de las alcaldías**

## Fiestas seguras

Durante las fiestas de muertos y el Gran Premio de México en la CDMX, pusimos a disposición de los visitantes:

Línea del Turista con atención en inglés

Orientación y acompañamiento jurídico

Alianza con Policía Turística

Módulos de atención en las centrales de autobuses en el Norte, Sur y Oriente

Coordinación con las autoridades del Aeropuerto Internacional

Construir una ciudadanía plena, libre de violencia, participativa y solidaria con las necesidades de otras y otros es uno de los objetivos del Consejo Ciudadano, y por el que hemos trabajado desde diciembre de 2018.

Hoy, nuestro modelo de puente con la autoridad ha evolucionado para transformarse en un triángulo virtuoso basado en la articulación y coordinación entre las y los ciudadanos, organismos (civiles y empresariales) y las autoridades.

En esa dinámica, el Consejo Ciudadano ha establecido alianzas con diversas organizaciones, instituciones y gobiernos.

## Cero alcohol

Más del 90% de los accidentes de tránsito están directamente relacionados con los conductores, y entre el 25% y 30% son provocados por el consumo de alcohol. De ahí la importancia del programa Conduce Sin Alcohol, implementado por la SSC, y en el que participamos como observadores y en apoyo de los elementos que lo integran y de los automovilistas.



## Gabinetes de seguridad

Cada semana, en al menos dos ocasiones, el presidente del Consejo Ciudadano, Salvador Guerrero Chiprés, es invitado a la reunión encabezada por la Jefa de Gobierno, la doctora Claudia Sheinbaum. Se hallan presentes autoridades locales y federales.

En las sesiones se analizan propuestas y se deciden acciones para la seguridad y la justicia en la capital nacional. A estas reuniones asisten, con alguna frecuencia, autoridades de movilidad, transporte público y de las alcaldías.

Desde 2020, el Consejo Ciudadano es invitado especial del “Gabinete para la Construcción de Paz y Seguridad de la Alcaldía Iztapalapa”, en el que participan la administración de la alcaldesa Clara Brugada, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el C2 Oriente, la Fiscalía General de Justicia (FGJ), la Policía de Investigación (PDI), Justicia Cívica, la Comisión de Derechos Humanos y la Guardia Nacional.



Ahí se analiza la incidencia delictiva por sector, con el objetivo de identificar las zonas con más ilícitos y establecer estrategias para el combate a los delitos de alto y bajo impacto, para fortalecer la seguridad de los habitantes de la Alcaldía.

Durante noviembre y diciembre de este año participamos en la instalación de los Gabinetes de Seguridad en las 16 alcaldías.

## Central Segura

Desde noviembre de 2020 el Consejo Ciudadano apoya a las autoridades de la Central de Abasto para reforzar la seguridad de comerciantes y consumidores que acuden al centro de acopio y distribución más grande de América Latina y fomentar la prevención del delito.

Contamos con un módulo ubicado en el Pasillo 3, Local 150, de Frutas y Legumbres.

En once meses de 2021, contribuimos con apoyo jurídico a víctimas para la apertura de 155 carpetas de investigación, expedientes y denuncias digitales.

Recibimos en nuestro módulo de atención 385 solicitudes de ayuda legal, y de éstas, se hicieron 159 acompañamientos para la presentación de las denuncias.

### Las denuncias

#### Delitos más denunciados

- Fraude
- Robo
- Cobranza ilegítima
- Violencia familiar
- Extorsión

## Articulación educativa

Desde hace un par de años, el Consejo Ciudadano mantiene un vínculo estrecho con universidades públicas y privadas, destacando el Convenio y la colaboración vigente con la Universidad Iberoamericana, el Colegio de Bachilleres, con el cual se refrendó nuevamente el Convenio de apoyo mutuo, y el inicio de relaciones formales con la Universidad Panamericana, institución con la cual se planea el desarrollo conjunto de diversos diplomados sobre temas de seguridad.

## “Sí al Desarme, Sí a la Paz”

El programa “Sí al Desarme, Sí a la Paz” ha permitido entre 2019 y 2021 recolectar 6 mil 100 armas, y ha contribuido a la disminución de los delitos relacionados con armas de fuego.

Este año, inauguramos la escultura “Molino de la Paz”, en la plaza de Paseo de la Reforma y el Eje Vial Manuel González, elaborada por el escultor Miguel Ángel Campos Ortiz, con más de 4 mil armas canjeadas y destruidas entre 2019 y 2020.

Una niña que forma parte de la obra fue robada el 1 de octubre; tras la denuncia ciudadana la autoridad actuó de inmediato y la recuperó en menos de 24 horas. La escultura fue reinaugurada el 10 de diciembre.



En memoria del Dr. Saúl Cautle Quechol, ex Rector de la Universidad Iberoamericana.



## Alianzas empresariales

Como parte de la articulación que el Consejo Ciudadano realiza con los sectores productivos, en los últimos tres años abrimos canales de diálogo permanente con las principales organizaciones empresariales del país y sus dirigentes, lo que nos permite mantener una perspectiva de colaboración para la agenda de los próximos años.

Sumamos a empresas en lo particular y organismos del sector privado en general en temas de seguridad y combate a la Trata de Personas y, para ello, establecimos contacto con los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelí; Consejo Mexicano de Negocios, Antonio del Valle Perochena; Coparmex, José Medina Mora; Canacintra, José Enoch Castellanos, y con los hoy expresidentes de la Asociación de Banqueros, Luis Niño de Rivera; y de Concamin, Francisco Cervantes.

Esta vinculación con las empresas y sus organizaciones coincide con la presencia al interior del Consejo Ciudadano de diversos dirigentes del sector privado que participan como consejeros permanentes y nutren nuestra visión y estrategias.



Armando Zúñiga  
@Armando\_ZunigaS

Agradezco a mi gran amigo @guerrerochipres @elconsejomx por su disposición para colaborar con @Coparmex\_CDMX @Coparmex con su gran experiencia, trabajo y liderazgo desde la presidencia del Consejo Ciudadano de la CDMX para la prevención y atención a la seguridad de nuestra Ciudad

LA SEGURIDAD ES RESPONSABILIDAD DE TODOS

zoom

30 de junio

PONENTE:  
**DR. SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS**  
Presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México

13:00 a 14:00 horas

REGISTRO:  
<https://app.zoom.com/event/consejo-ciudadano-39103/>

Patrocinado por:  
Protectio

56 Retweets 1 Citar Tweet 451 Me gusta

## Turismo y perspectiva de género

Con la finalidad de prevenir y atender los delitos de violencia sexual, Trata de Personas y feminicidios en establecimientos de hospedaje, en junio se creó un grupo de trabajo integrado por la Secretaría de Turismo, la Secretaría de las Mujeres, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía General de Justicia y el Consejo Ciudadano.

Por primera vez se sumaron representantes, propietarios y asociaciones de hoteles y moteles de la Ciudad de México.

Como acción prioritaria en este grupo se capacitó a más de cien personas en temas como perspectiva de género, Trata y su relación con el turismo.